

Núm. 411 - Año IX

Arrecife de Lanzarote  
6 - Junio - 1961

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32  
Teléfono. 256

DIRECTOR Y FUNDADOR  
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL

La Compañía Iberia ha recaudado, por pasajes y fletes, cerca de 1.500 millones de ptas.

MADRID. — La recaudación por pasajes y fletes durante el año 1960 se elevó a 1.491 millones de pesetas, que se distribuyen así: 620 millones por red atlántica, 394 millones por red europea y 477 millones por red interior.

Se ha destinado a amortizaciones 250 millones de pesetas; al fondo de seguro, 19 millones. El importe distribuible ha sido de 58 millones. Con cargo a esta última rúbrica se han distribuido tres decenas de salarios a todo el personal, por un conjunto de pesetas de 9.627.500; se han dedicado 60.000 pesetas para premios y 200.000 para donativos de asistencia social al personal de la compañía.

**PELÉ ahorra el 90 por 100 de lo que gana para cuando se retire de sus actividades deportivas**

NUEVA YORK — «Life en Español», la versión española de la revista norteamericana «Life», dedica seis páginas de su último número al jugador brasileño Pelé.

Calificándolo de «Idolo del Brasil y terror de los guardavallas rivales», dice la revista que «es el más conocido y más admirado jugador de fútbol probablemente el mejor pagado». Añade que actualmente recibe unos 400 dólares semanales, además de una bonificación de 27 mil dólares por su contrato y se le ha dado una casa para sus padres y un Volkswagen (que vale en el Brasil 10.000 dólares).

(Pasa a cuarta página)

### LA NOTA PINTORESCA

**Critican al ministro alemán Erhard por asistir a una corrida de toros**

HAMBURGO. — La Asociación Alemana para la Protección de los Animales ha criticado al ministro de Economía, profesor Ludwig Erhard, en una carta abierta por asistir a una corrida de toros durante su reciente viaje a España.

En la carta se dice que los funcionarios alemanes debían haber cuidado de que «el ministro no fuera colocado en la desagradable situación de asistir —contra los deseos de cientos de miles de amantes de los animales— a un espectáculo particularmente cruel para los animales».

## La industria canaria de harina de pescado produce el 80 por 100 del consumo nacional

Por afectar grandemente a la vida económica de Lanzarote reproducimos el siguiente comentario de la revista «Economía Mundial»:

«Reina gran ansiedad en la importante industria de harina de pescado de Canarias, radicada casi exclusivamente en la provincia de Las Palmas, ante la reunión de la Junta de Aranceles que se celebró en Madrid. Esta industria, que ha tomado gran impulso hasta el extremo que su producción puede abastecer perfectamente la necesidad del mercado nacional, requiere una protección arancelaria para continuar su auge evitando la ruina que la amenaza ante las frecuentes importaciones que de harina de pescado se realizan procedentes del extranjero, hasta el extremo de haberse importado 886 toneladas en el año 1958, 20.051 en 1959

y 66.452 en 1960. La industria canaria de harina de pescado produce el 80 por 100 del consumo nacional, y tan pronto como se completan las instalaciones en fase de ampliación puede ella sola abastecer el mercado de la Península para la fabricación de piensos compuestos y la ganadería con aportaciones de excelentes productos que obtienen las modernas fábricas de Las Palmas, evitándose el gasto de cuantiosas importaciones del extranjero, que, además, podría suponer la ruina absoluta de una industria que el mismo tiempo es el firme sostén de la industria pesquera.

Ante tal perspectiva los industriales de la harina de pescado de Canarias confían en que el nuevo arancel de Aduanas ofrezca la protección necesaria a tan importante rama de la industria».

## Pastoral de cuatro obispos católicos sobre la discriminación racial en Rhodesia del Sur

«Los salarios de los africanos son inadecuados»

SALISBURY (Rhodesia del Sur) — Cuatro obispos católicos han publicado una carta pastoral en la que condenan la discriminación racial en Rhodesia del Sur y en la que dicen que la guerra entre las razas conducen al crimen y al caos.

En su pastoral, leída desde todos los púlpitos de la colonia, el arzobispo de Salisbury y los obispos de Gwelo, Bulawayo y Umtali, dice que porque un sector de la sociedad esté considerado como incapaz de gobernar un Estado moderno no hay razón para considerar que los miembros de este sector social son netamente inferiores, privándoles de sus derechos políticos, sociales o económicos, sobre argumentos raciales. «Los salarios de los africanos son inadecuados, las condiciones de vida, en muchos casos, son inadecuadas para seres humanos y los términos de su empleo son tales que los maridos se ven separados durante largos períodos de sus esposas».

Los obispos advierten que es necesaria una reforma agraria y propugnan una integración en las escuelas, las concesiones del derecho de voto para todo el que sea capaz de ejercerlo y la abolición de toda la legislación basada en prejuicios raciales.

## Movimiento portuario en Vigo durante el año 1960

Visita de 255 transatlánticos

VIGO. — El número total de buques mayores de 100 toneladas que recalaron en este puerto durante el pasado año se eleva a 1.336, de los cuales 1.003 fueron mercantes, 255 transatlánticos, 63 buques de guerra y otros de diferentes clases.

De ellos, 282 eran de nacionalidad española; 81 holandeses, 76 alemanes, 68 franceses, 50 ingleses, 30 argentinos, 23 portugueses, 16 italiano, dos norteamericanos y el resto de diferentes nacionalidades.

Para América embarcaron 16.211 pasajeros y desembarcaron 16.783.

En lo referente al comercio exterior, el movimiento de mercancías fue muy elevado y destacó muy especialmente el mineral de hierro, con 664.007 toneladas.

De enero a noviembre se vendieron en la lonja del puerto pesquero 73.751.289 kilos de pescado por valor de 737.560.545 pesetas.

## Un ruso, campeón mundial de ajedrez

HELSINKI. — El ajedrecista ruso Mikhail Botvinnik, gran maestro internacional de 50 años de edad, ha recuperado el título mundial de ajedrez que perdió ante el también ruso Mikhail Talh, de 25 años, al vencer a éste en el 33 movimiento de la partida decisiva.

El triunfo de Botvinnik — que señala la tercera ocasión que pierde y recupera después el título mundial — se produjo en la vigésimoprimera partida de las 24 del presente «match» de desquite. Su victoria le da un total de trece puntos — medio más de lo que necesitaba para recuperar el título — por los ocho que ha sumado Talh, ahora ex campeón mundial de ajedrez. Esta competición entre los dos maestros se ha jugado en el Teatro de Variedades, de Moscú.



PERFIL ISLEÑO

Más sobre las guaguas

Continuando nuestras crónicas sobre los servicios interiores de transporte de viajeros, son muchas las quejas que hemos recibido de usuarios de los autobuses urbanos sobre la reciente, inesperada e incomodísima medida adoptada por la empresa de cerrar ambas puertas de los coches durante los trayectos, máxime cuando estas puertas han permanecido siempre abiertas desde que comenzó a funcionar el servicio hace ya muchos meses. Ignoramos si al publicar esta nota ya ha sido abolida tan absurda «novedad» (nos alegraríamos que sí), pero si destacaremos que esto no ocurre ni ha ocurrido nunca en las numerosas líneas establecidas en Gran Canaria o Tenerife, pongamos por caso.

La medida adoptada encierra los siguientes y molestos inconvenientes: Primero: en estos meses no hay quien aguante allí el calor, y a veces el olor, ya que así se priva a los vehículos de toda clase de ventilación. Segundo: una puerta abierta siempre hace falta para cualquier clase de peligro que pueda originarse. Tercero: cuando se llega a paradas de mucho tráfico de viajeros hay que esperar a que el cobrador abra UNA SOLA PUERTA para que los usuarios suban o bajen desordenada y precipitadamente, con los naturales trastornos de todo orden. Cuarto: usted no puede llegar a la parada una décima de segundo después de la salida del coche, porque en cuanto éste sale, cierra sus puertas a «machamartillo», y... ¡a caminar se ha dicho! Todo esto aparte de que el público se ve así en las guaguas como

(Pasa a cuarta página)

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Arrecife ESTUDIOS NOCTURNOS

Queda abierto el plazo para la convocatoria de ingreso de junio, desde el día 15 de los corrientes, hasta el 15 del mes entrante.

La Secretaria, María Morales Topham.

Brillantísimo triunfo de Arrecife sobre San José, en Las Palmas

El crítico de «Falange» elogia la preparación y calidad de nuestros gallos

«Como habíamos anunciado ayer tuvo lugar en el Circo Gallera el primer día de los concertados entre los partidos de San José y Lanzarote, cuyo resultado fue favorable a este último partido por 4 3

El primer gallo 41 de 1 pelea, de don Pedro Hernández, castiño de don Alfredo Cabrera, es un buen combatiente, sabe pelear y hiere. Derrotó a pesar de despacio, a otro colorado 4 2 de don Rafael O'Shanghan, castiño de don José Hernández López, dejándolo tuerto y malherido. El vencedor lanzaroteño perdió mucha sangre por «carera». (1-0)

El segundo de Lanzarote, giro 3 12, de 1 pelea, de la propiedad y castiño de don Casto Martínez, fue más rápido, pues habiendo sido herido de entrada y tuerto aprovechó bien el magnífico blanco que le ofreciera su contrario, colorado «Pepi», de don José Martín Naranjo, castiño de don Pedro Cárdenas Rodríguez, para acribillar a espolazos, derrotándolo por fuerte degüello (2-0)

El tercero de los visitantes colorado 3-11, de don José Jiménez, castiño tinerfeño no pudo lucir sus habilidades, pues el local, colorado 3 12, de don Antonio Noriega, castiño de don José Villagas Alfonso, metido siempre debajo y «atravesándose» constantemente, no lo dejó pelear como él hubiera querido y terminó con él, tapándole un farol y acribillándolo a espolazos. (2-1)

Cuarta pelea.—Otra pelea magnífica, en la que el jovelito, de una «pasada» deja ciego a su contrario y al poco rato lo derrota por fuerte degüello. El vencedor fue un colorado 3 11 de la propiedad y castiño de Manolito Hernández González por el partido de San José, contra un giro 3 10, de don Antonio Vera, castiño de don Francisco Perdomo. Ambos eran debutantes (2-2)

Quinto combate.—Melado 3 10 de don Juan Santana, castiño «Dos Amigos», por Lanzarote, contra un colorado 3 11, de la propiedad y castiño de don Antonio Falcón por San José. Un gran combate cogido de hoya el de Lanzarote, demuestra ser un gallo extraordinario al acribillar rápidamente a espolazos a su contrario, dejándolo malherido y sin «batita» pero, pese a ello, tuvo que aplomarse y darla por norperdida, obligado por la mortal herida que alcanzó desde el principio (2-3)

Sexta riña.—Colorado 3 9, de don Bienvenido de Páiz, castiño de don Pedro Rodríguez, de 2 peleas, por Lanzarote, contra un gallo de la propiedad y castiño de don Joaquín

(Pasa a cuarta página)

Orange CRUSH Auténtico jugo de naranja

Propuesta al Cabildo Insular para instalación en Arrecife de una planta de potabilización de agua del mar y de una industria de producción de energía eléctrica

Construcción de un nuevo edificio para la Escuela de Artes y Oficios

Bajo la presidencia del Ilmo. Sr. don José Ramírez Cerdá celebró sesión ordinaria el pasado 10 de mayo, el Excmo. Cabildo Insular de Lanzarote, con asistencia de los Consejeros señores Alvarez Rodríguez, García Márquez, Lasso de la Torre, de la Hoz Gil, González Robaina (don Domingo), de León Guerra, Stinga González y González Robaina (don José). Asistieron asimismo el señor Interventor y asistió de Secretario don Agustín Miranda.

Después de aprobar el acta de la sesión anterior, se despacharon y aprobaron diversos asuntos de trámite.

Se da cuenta de que el buque tanque «Condecíster» desde el día 8, primera arribada a este puerto, al 30 de abril, ha transportado para esta Isla diez mil setenta y cuatro toneladas métricas de agua potable, en un total de nueve viajes.

Se acuerda la cesión de los solares necesarios donde levantar un edificio para albergar la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de esta ciudad, pendiente solamente de la confección del proyecto para determinar lugar de emplazamiento y terrenos necesarios.

Se da cuenta, y queda pendiente de un detenido estudio, de una propuesta que se hace a la Corporación para la instala-

ción de una Central eléctrica capaz de suministrar energía a toda la Isla así como de una planta de transformación en potable del agua del mar.

Se aprueba un expediente de suplemento de crédito al Presupuesto Extraordinario de adquisición de maquinaria.

Se rinde la cuenta general y liquidación del Presupuesto Extraordinario de Tubería de conducción de agua al Hospital Insular.

AGRADECIMIENTO AL VI CEALMIRANTE

Se acuerda hacer constar en acta el agradecimiento de la Corporación a las Autoridades de la Armada Española, en especial al Excmo. Sr. Vicealmirante Jefe de la Base Naval de Canarias, por la ayuda y facilidades de todo orden dadas para que los buques aljibe afectos a dicha Base procediesen a mantener un suministro de agua a esta Isla, cuando en época crítica por la sequía que la azotaba y careciéndose de otro medio con que atender a las necesidades insulares, pusieron todo su empeño y buena voluntad en venir en socorro de la Isla; agradecimiento que se hace extensivo a las dotaciones de los barcos aljibe que llevaron a cabo los suministros.

REPORTER

SOLEMNIDAD DE LAS FIESTAS DEL SANTISIMO CORPUS CHRISTI

La confección de alfombras de sal proporcionó gran vistosidad a la procesión

Una vez más, nuestra ciudad ha celebrado con gran solemnidad y esplendor la festividad del Santísimo Corpus Christi, realizada este año por la acertada innovación introducida en el sentido de figurar sólo un altar, en la plaza de Calvo Sotelo, con lo que la procesión, celebrada a pleno sol de mediodía, ha ganado mucho en comodidad y lucimiento. También consideramos necesario señalar el hecho de que en esta ocasión ha sido mayor el número de alfombras confeccionadas, con sal, como se sabe, que han llamado poderosamente la atención de propios y extraños, por

su originalidad, vistosidad y profusión de variados y bellos colores. Para nosotros fueron las más completas y perfectamente realizadas, las del Cabildo Insular, Batallón de Infantería y la dirigida por don Braulio de León, dentro del tono acertado de la inmensa mayoría de ellas. También es digno de elogio la presencia en la procesión de la Banda de Música de Arrecife, dirigida magníficamente por el profesor Díaz, integrada por 18 componentes, entre ellos nueve debutantes.

En primer término tuvo lugar una solemne función religiosa. (Pasa a cuarta página)

COLABORADORES DE «ANTENA»

# SIEMPRE EL AGUA

Por JORGE BAUTISTA VELARDE

Con esto de que en el pasado invierno no ha llovido lo suficiente para considerarlo bueno el viejo y siempre nuevo problema del agua sigue en pie. Así, quiero hoy escribir sobre este tema, recordando mi último viaje a Arrecife y las conversaciones que sostuve con un buen amigo y alcalde señor de la Hoz. Me contaba un proyecto sobre la convertibilidad del agua salobre en dulce, por medio de una instalación adecuada, pero costosísima. Me enteré poco después de que en los Estados Unidos se estaba logrando con buen éxito la potabilización del agua salada a costos casi normales.

Pero lo que me ha inducido a escribir para ANTENA ha sido un trabajo publicado en el Boletín de Información de la Cámara de Comercio de Las Palmas, hablando del problema del agua en Israel y el interés técnico de firmas israelíes para resolver este problema. Conociendo el problema de Canarias, la Casa «I. Lober & E. R. Lober» 42, Rothschild Boulevard, TEL-AVIV; se dirigió a la Cámara, ofreciéndose a facilitar datos para hacer inspecciones adecuadas y conversaciones sobre las aguas en potables.

Volviendo al tema primero, hablaba el competente alcalde de Arrecife del proyecto, interesantísimo, porque al instalarse las plantas adecuadas, ahorra la energía eléctrica en toda la isla y servirse de instalaciones para la con-

vertibilidad del agua y resultar ésta a muy bajo costo. Con ello, además de lo indicado, la isla de Lanzarote podría convertirse en un vergel al no ser problema el agua y procederse a una masiva repoblación forestal.

Es necesario estudiar el problema del agua en las islas de Lanzarote y Fuerteventura, porque el porvenir de esas islas menores, desaparecidas todas las complicaciones de tipo político del Marruecos, por estar en avanzadas del Africa y del Atlántico, será interesante y esperanzador. Se están creando muchas naciones africanas, que en su día, una vez en calma, podría establecer relaciones comerciales fructíferas.

Aparte está el turismo, que cada vez va en mayor auge, formando ya un capítulo de ingresos casi fijos. La cuestión primordial es laborar intensamente para lograr el triunfo, y en ello, Lanzarote no se ha quedado atrás, demostrado por las instalaciones modernas de su industria pesquera; el muelle de Los Mármoles; depósitos de combustibles para suministro de buques. Luego la adquisición de 50 hectáreas de terreno por parte del Cabildo de Lanzarote para plantar cien mil pinos en la montaña de Famara y el Plan Hidráulico, cuyo costo asciende a los treinta millones de pesetas. Obras son amores, y aquí están demostradas.

Las Palmas, abril de 1961

# Camino de TEGUISE

Por RAFAEL-ANGEL DOMINGUEZ

En varias ocasiones, y en fugaces retazos, hemos dicho de diversos paisajes de Lanzarote. La «isla del silencio» — como nosotros la llamamos — nos ha ofrecido la múltiple gama de sus perspectivas en inconexas reseñas que consideramos oportuno enlazar de forma razonable. Por ello, hoy, vamos a iniciar un nuevo camino por las rutas que conducen a su corazón de Montañas de Fuego. Visitemos los pueblos recostados en las orillas del camino. Piseemos los campos negros de lavas ensortijadas, aspiremos el perfume de sus flores milagrosas y el acre y quemante embaite del viento liberado de su prisión de valles, y, en fin, veamos a Lanzarote tal cual es, en una pormenorizada visión de sus principales detalles.

Emprendemos la ruta hacia Teguiise, la muy señorial Villa de San Miguel de Teguiise, primera capital de la isla.

Vamos andando, porque a Lanzarote hay que visitarlo así, en contacto directo con el polvo del camino, bebiendo agua en las casas de los cerros, descansando en sus blancos pretiles mientras contemplamos el paisaje ondulado de la isla. Así, confundiéndonos con su alma atormentada.

Salimos de Arrecife. La carretera se tiende recta ante nosotros. En un lugar vemos un río de lavas petrificadas, el cual hace una amplia curva antes de verter sus olas retorcidas en el mar. Sobre él — sobre el río — casas como barcos blancos. Casas llenas de flores, de dulces parras, engalanadas de aromas verdes, rojos, amarillos...

A nuestra derecha dejamos Tahiche, pueblo seco, áspero, que da lugar al dicho popular: «en Tahiche, ni una gota». Los

paralelepípedos blancos de sus casas se recuestan en la falda de la montaña, y unas raquíticas higueras — ausentes de clorofila — y algunas parvas de paja tendidas en las eras, contrastan singularmente en el pedregoso paisaje. Tahiche es un pueblo atormentado por la sed.

Y seguimos andando. Recorreremos una lisa carretera bordeada de escuálidos arbustos y polvorientos aulagas. Nazaret queda a nuestra izquierda, con sus palmeras, con los cuadrados verdes de sus cultivos, con su nombre bíblico de dulces recuerdos... Desde allí se divisan las torres de Teguiise, la señorial. Un castillo, el castillo de Granapay, protege a la ciudad de ancestrales invasiones moriscas.

Teguiise está lleno de conventos, de iglesias, serpenteantes, empedradas con redondos cayados, nos recuerdan a una ciudad castellana, y sus viejas casas solariiegas muestran los cuarteles de los escudos de armas de limpia ejecutoria. En muchas esquinas, las cruces carcomidas de un «via-crucis» llaman al caminante con sus brazos abiertos.

Teguiise es historia, la historia de Lanzarote. Cada rincón, cada calle, son anécdota viva del diario devenir del pueblo lanzaroteño. Por eso, San Miguel de Teguiise, es el santuario de recuerdos de la isla.

Y ahora, sigamos nuestra ruta. Atravesando el arenal, Soo será nuestra próxima etapa. Allí nos encontraremos.

Arrecife, mayo de 1961

## Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos  
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámex, 12

Arrecife de Lanzarote

## “DROPER”

Naranja, Zumos naturales, Limón, Durazno, Soda Water

La bebida de la AMISTAD **PEPSI-COLA**  
**TONIC**, con ginebra.

¡Retresco más popular: **Baya - Baya**

**INSUPERABLES**

## Se alquila

habitación con puerta para la calle, en Pérez Galdós, 28.  
Informes en la misma

CERVEZA

‘San Miguel’

(de fama mundial)

LEA ANTENA

## SE VENDE

casa en calle Argentina, recién construida, con llave en mano, con frontis a dos calles. Informes, en Depositaria del Ayuntamiento de Arrecife

## SE VENDE

casa, llave en mano, en calle Blas Cabrera (La Vega). Informes: Rafael A. Cuña en Blas Cabrera (comercio)

## CAZONALES

y todo tipo de redes de algodón y «nylon» de la acreditada marca «Fabra y Coats»

LONAS PARA VELAMENES  
Ventas: Casa PRATS, teléfono, 31. Arrecife

# CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.** — Acompañado de su señora esposa regresó de su viaje a la Península, el comerciante de esta plaza don Manuel Cabrera Sosa.

— También, regresó de su viaje por otras islas, acompañado de su señora esposa don Manuel Camacho Aguiar.

— En unión de sus cuatro hijos marchó por vía aérea a Sidi Ifni, doña Margarita Martín de Suárez.

— Regresaron a Las Palmas los industriales don Niceto Flores Ganivet y don Aquilino Fernández Ramírez.

— Con el mismo destino hizo viaje la señorita Luisa Fernanda Romero Ortega.

— Con su familia marchó a la capital de la Provincia el funcionario del Cabildo Insular don Domingo Suárez Lorenzo.

**OPERADOS.** — Por el doctor Molina Aldana ha sido operado de menisco el deportista y Maestro de Primera Enseñanza, don Agustín García Ramírez.

**NATALICIOS.** — Ha dado a luz un varón, primero de sus hijos, la señora esposa del teniente de infantería don Luis Pacheco Hervás, de soltera María Mercedes Cabrera Sastre.

— Asimismo ha dado a luz una niña, primero de sus hijos, doña Edelmira Gopar González, esposa de don Anacleto Martín Arrocha.

**MATRIMONIOS.** — Últimamente han contraído matrimonio en esta capital, don Felipe de la Hoz Fajardo con la señorita Elisa Eugenia González Martín, don Román Cabrera Viera, con

## Pérdida

de una cartera conteniendo dinero, carnet de identidad y otros documentos, trayecto casa Vasca León y Castillo. Se gratificará a quien la entregue en casa Vasca.

la señorita María Dolores Curbelo Lutzardo; don Juan Rodríguez Hernández, con la señorita Concha Pura Rodríguez Cabrera, y don Julio Lemes García, con la señorita Trinidad Martín Alvarez.

**BODAS EN TELDE.** — En la iglesia parroquial de San Juan Bautista, de Telde, se han celebrado las siguientes bodas: don Rafael Socorro Sánchez, con la señorita Carmela Martín Suárez, y don José Luis Cazoria Santana con la señorita María Josefa Romo Hernández.

## Brillantísimo...

(Viene de segunda página)

Vera Brito. Otra buena pelea. El de San José, gallo salidor, hubiera hecho mejor papel, si no se le opone este experimentado colorado, que en vez de seguirle, lo esperaba para recibirlo de frente y con los puñales por delante, tuerto «de cueva» el nuestro, es valiente y nivela el combate, máxime cuando se produce un fuerte cañazo en una de las patas del lanzaroteño y afloja por gran pérdida de sangre. El público jugador canta las apuestas a favor del jocolito y se equivooca. Su ídolo cayó acribillado por la espuela enemiga, cuyos disparos flojos eran mortales. El vencedor de Lanzarote es un gran gallo. Los partidos vuelven a quedar nivelados. (3 3)

Séptima y última. — Dos giro de 3-9 el lanzaroteño y 3-8 el jocolito. El primero, de la propiedad y castigo de don Gervasio García y el segundo, de los Hermanos Betancort. Pelea de dominio alterno. Primero correspondió al visitante y después, al local, pinchando cerca del «matadero». La riña estuvo un momento indecisa, hasta que muy pronto nuevamente se hizo el amo el visitante, gallo de más espuela que acribilló a su contrario, llevándose la victoria para su partido.

0-0

El próximo domingo se verificarán a la misma hora (las 12) y en el Circo Cuyás, las concertadas entre Triana y este partido de Lanzarote, que tan buena impresión ha causado en el día de ayer. Trae buenos gallos, peleadores y de espuelas, y mejor preparados que los nuestros.

(De «Falange»)

## EN BOMA Y ENSERIO

# UN PRONOSTICO FALLIDO

Por MODESTO SICILIA

*En esos meses de invierno por la mañana y de tarde hubo bastante calor. ¡La cosa estuvo que arde!*

*¿Pero es posible, señor, que un hombre tan docto y culto haya tenido un error tan grande y de tanto bulto?*

*Me refiero a Lanzarote donde expongo estas razones. Aquí nos cayó un chubasco pero fué de cigarrones!*

*Mas, viendo la tierra estéril, sin detenerse siquiera, se marcharon rumbo al Norte, más "rápidos" que el «Gomera».*

*En resumen, que esta vez, no hicieron la cuenta exacta, con lo que nos salió a todos el tiro por la culata.*

*Villa de Tegüise, junio de 1961*

*¿Recuerda amigo lector que hace tiempo, ¡vaya, vaya! se anunciaba un fuerte «invierno» sobre las islas Canarias?*

*Previeron 1.120 litros por metros cuadrado; le fallaron los 1.100 y en los 20 se ha quedado.*

*En determinadas zonas que el caro lector conoce no ha llegado ni a los veinte, ni a los quince, ni a los doce.*

*¿Es que nos irá a llegar toda junta, por ventura, y que nos irá a subir el agua por la cintura?*

*El agua pronosticada era por los cuatro meses; esos meses ya pasaron y el agüita no aparece.*

## PELE ahorra...

(Viene de página primera)

La revista indica que Pelé ha puesto todo el dinero de su contrato en un banco y ahorra alrededor del 90 por ciento de su sueldo para cuando se retire de sus actividades deportivas. También guarda, sin abrir las centenares de cartas de sus admiradores. «Las leeré cuando me retire para ver lo que la gente piensa de los hombres», ha dicho el extraordinario jugador brasileño.

## Solemnidad de...

(Viene de segunda página)

cantada por miembros de la «Schola Cantorum» acompañada de orquesta en la que pronunció una bella y sentida plática el Rvdo. D. José Almeida. Al término de la misma, se inició la procesión del Santísimo, bajo palio, que recorrió las calles de costumbre con numeroso acompañamiento de fieles. Asistieron las primeras autoridades y fuerzas del Ejército y la Guardia civil. Soldados del Batallón de Infantería cubrían la carrera, y las calles ofrecían un bonito aspecto, no solamente con sus alfombras de sal, sino también con banderas, colgaduras y otros adornos.

En el resto de la jornada, el Santísimo fue expuesto en el altar mayor del templo de San Ginés, recibiendo numerosas visitas de fieles para velarle.

A recife, una vez más, ha demostrado su predilección por esta festividad religiosa, de tanta raigambre en el mundo católico, especialmente en nuestra patria.

## Más sobre...

(Viene de página segunda)

*si fuesen presos en una cárcel. Siguen diciéndonos esos usuarios que mucho mejor que cerrar las puertas de los autobuses (que a nada realmente práctico conducen) bien haría la empresa adoptar las siguientes medidas: Primera: uniformar a todo su personal. Segunda: incrementar servicios a las horas punta para evitar que los pasajeros viajen veces apeñuzcados e incómodos. Tercera: ser puntuales en las salidas y llegadas.*

*En nombre del público reclamante formulamos hoy estas quejas con la esperanza de que se subsanen en beneficio de un público que a pesar de ser el que sostiene todo con su dinero, es siempre el que paga los platos rotos.*

GUI...

## SE VENDE

solar de 290 metros cuadrados, en calle Blas Cabrera (La Vega). Informes, Domingo Abreut Morales

## María Luisa de Molinero

MANICURA

Participa a su distinguida clientela de la isla, que suspende temporalmente sus servicios hasta su regreso de la Península.

## CERVEZA

# 'San Miguel'

(de fama mundial)

# CIRCULO MERCANTIL

SOCIEDAD CENTENARIA DE CULTURA Y RECREO

La Junta Directiva de esta Sociedad, con objeto de dar mayor realce a sus tradicionales Fiestas de San Pedro, ha confeccionado un amplio y variado programa de actos en el que figuran, entre otros, y en los días 23, 24 y 25 de Junio, Exposiciones de Pintura, Fotografía, Artesanía, Filatelia y Numismática.

Las personas que deseen participar en estas Exposiciones (socios y no socios) pueden entregar sus obras o colecciones en la Secretaría de esta Sociedad todos los días laborables de 8 a 10 de la noche.

El plazo de admisión de las mismas caduca el día 20 del actual.

NOTA.—A las horas de las Exposiciones, la entrada será completamente gratis.

Arrecife, Junio de 1961  
LA DIRECTIVA

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



Remolcado por el "Virgen de la Cinta 7" entró el motovelero "Compostelano"

Los 900 bidones vacíos que conducía evitaron el naufragio

◆ Varios pesqueros tomaron hielo, entre ellos la moderna motonave "Andes"

La nota portuaria destacada de la semana la constituyó la arribada del motovelero, matrícula de Barcelona «Compostelano», que en la noche del lunes día 29 entró remolcado por el trowler «Virge de la Cinta 7». Ambos barcos quedaron atracados al muelle comercial, después de una laboriosa manobra que duró cerca de dos horas. Inmediatamente después se comenzó al achique del motovelero, ya que el agua inundaba su sala de máquinas y la bodega de popa.

El grave accidente se produjo a unas 80 millas de Arrecife, después de que el «Compostelano» había alijado en Sidi-Ifni un cargamento de patatas que

conducía desde Sevilla. Por tanto, en aquel momento, el motovelero sólo llevaba a bordo 900 bidones vacíos que, sin duda, contribuyeron a evitar el hundimiento del buque. El «Virgen de la Cinta 7» hubo de tender un segundo remolque, ya que el primero se partió. Los once hombres que integraban la dotación del «Compostelano» venían a bordo del mencionado pesquero, mientras 5 tripulantes del «trowler» viajaban en el «Compostelano».

El barco siniestrado fue construido en el año 1920, teniendo una eslora de 29 metros y una capacidad de carga de 300 toneladas. Va aparejado de «Goleta» (dos mástiles).

Se da la circunstancia curiosa de que el «Virgen de la Cinta 7» no había recalado por Arrecife desde el año 1956, en que nos visitó para desembarcar a los supervivientes del pesquero «Costa del Caribe», que se hundió como consecuencia de un violento incendio declarado a bordo cuando navegaba en aguas de la vecina costa de Africa.

OTRAS OPERACIONES

En los últimos días han sido numerosos los buques pesqueros que han arribado para hacer hielo, debido a la escasez de este producto que se observa en Las Palmas. En un solo día, el jueves, entraron tres: El «María Reina», que hizo 40 toneladas; el «Seis Hermanos», 24 y el «Andes», 13. Este último, moderno (Pasa a página séptima)

Realce y brillantez de la Semana de la Juventud  
Entrega de trofeos en el Parque Municipal

A mediodía del domingo, y en presencia de algunas primeras autoridades, se procedió en el Parque Municipal a la entrega de trofeos a los vencedores de las diferentes pruebas deportivas y concursos celebradas durante la Semana de la Juventud, que este año ha revestido particular realce y brillantez bajo la dirección del Oficial Inspector de Juventudes, don Augusto Esparza Martín.

En nuestra próxima edición publicaremos esta noticia.

AUTOBUSES URBANOS

Aclaraciones sobre nuestro último «Perfil Isleño»

Con referencia a nuestro último «Perfil Isleño» sobre las nuevas paradas de autobuses se nos informa lo siguiente: El lugar de colocación de todas las paradas, desde que comenzó a funcionar el servicio urbano, ha sido elegido libremente por la empresa con la aprobación, en principio, de las autoridades competentes. De las tres paradas que últimamente se han trasladado en el viaje de retorno de la línea n. 1 una en la calle Hermanos Zerolo y otras dos en León y Castillo la primera fue variada a petición de la empresa, y las dos restantes fueron trasladadas por el Ayuntamiento, de acuerdo con el vigente reglamento en materia de tráfico, para descomgestionar la circulación rodada, ya que las antiguas se encontraban situadas una enfrente de otra, y por así haber sido solicitado por varios vecinos que se consideraban lesionados en sus intereses. Bien es verdad que todavía no está colocada la placa de la segunda de estas paradas designada por el Ayuntamiento frente al comercio de Reguera (si desapareciera legalmente la ubicada junto al inmueble de don Miguel Cabrera), por haber sido desestimada por la empresa. El Ayuntamiento entonces, al desestimarse la del comercio Reguera, propuso que fuese situada en la confluencia de las calles Inspector Luis Martín y León y Castillo (junto al bar Janubio), por resultar muy conveniente para el público, pero la referida empresa no ha utilizado esa parada del Janubio hasta el momento.

Por las aclaraciones ya apuntadas se deduce bien claramente que el que la ciudad no cuente con paradas tan céntricas e interesantes para los usuarios como las de la entrada del barrio de La Vega y otra ubicada cerca de la entrada del muelle (siempre hablando en el viaje de retorno), no se debe en absoluto a medidas de ninguna especie adoptadas por el Ayuntamiento, sino que ha sido la propia empresa la que ha decidido hacerle, sin imposición de ninguna clase.

En lo que respecta al anuncio previo al público de los cambios de algunas paradas, es también asunto que incumbe única y exclusivamente a los empresarios, ya que el Ayuntamiento no tiene por qué arauciar nada que afecta a un negocio de carácter privado.

Por otra parte, la rigurosa orden de ahora de no recoger a los pasajeros sino en las paradas y de cerrar las puertas de los coches en los trayectos tampoco es cuestión ordenada por el Ayuntamiento, como parece desprenderse de lo que se manifiesta en el «Perfil Isleño». Y si los «aficionados colistas» han soportado las molestias que de ambas medidas se derivan, ha sido por propia decisión de la empresa, y no por la Alcaldía al «dar órdenes a rajatabla», ya que la mencionada alcaldía no ha dado en absoluto órdenes de ninguna clase en este sentido.

La intervención del Ayuntamiento en todo esto se ha limitado a trasladar las susodichas dos paradas de la calle León y Castillo, no por puro capricho, sino de acuerdo con el vigente código de circulación rodada, y atendiendo a legales peticiones formuladas por vecinos afectados y lesionados en sus intereses.

Hasta aquí los informes que hemos recogido al respecto. «ANTENA», con la mejor buena fe, continuará firme en su voluntad de lograr los mayores y más justos beneficios para el público. Esta es nuestra única misión: defender los legítimos derechos de los usuarios.

GUITO

CULMEN, S. A.

Compañía Española de Capitalización. MADRID  
Títulos premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 25 de mayo de 1961

WHB - EVLL - CUR - DYA - IWB - RKP - DII - TWR  
DELEGACION E INSPECCION PROVINCIAL EN LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Agente en Lanzarote don: Antonio González Ramos. Calle García de Hita núm. 10. Teléfonos, 155 y 226 ARRECIFE

CIRCULO MERCANTIL

SOCIEDAD CENTENARIA DE CULTURA Y RECREO

Con motivo de las Tradicionales Fiestas de San Pedro que celebrará esta Sociedad durante los días 27, 28, 29 y 30 de Junio y 1, 2 y 3 de Julio y el fin de evitar situaciones enojosas, se ruega a los Sres. Socios no concurrir a los festejos acompañados de señoras, señoritas o caballeros ajenos a esta Sociedad, bien sean con residencia en esta Ciudad o en el interior de la Isla.

Igualmente se recuerda a los Sres. Socios de derechos limitados, o señoritas como caballeros, que sus derechos en esta Sociedad son completamente personales, no pudiendo por lo tanto concurrir a la misma acomodada de ninguna persona que no pertenezca a ésta.

Esta Junta espera de la buena comprensión de todos, la máxima colaboración en cuanto en este comunicado se expone, ya que ello redundará en beneficio de la colectividad.

Arrecife, Junio de 1961  
LA DIRECTIVA

CINE 'ATLANTIDA'

PROXIMAMENTE

Reaparición de LESLIE CARON,  
con LOUIS JOURDAN y MAURICE CHEVALIER, en

«GIGI»

(Metrocolor-Cinemascope)

No es tan grandiosa como «LO

QUE EL VIENTO SE LLEVO», pero también está galardonada con 9 «Oscar» de Hollywood.



# LOS REPORTAJES DE HOY

## LANZAROTE, ISLA DEL INFIERNO

Por TICO MEDINA

### FUNERARIA

ADICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y Asegurados de FINISTERRE, S. A. Calle Trinidad núm. 1.—Teléfono núm. 321

ARRECIFE - FINISTERRE, S. A

Comunica a sus asegurados el traslado de sus oficinas a Trinidad núm. 1 (Cienfuegos)

Limpie sus trajes al seco en . . .

### TINTORERIA

«LAS VEGAS»

Calle Dr. Luis Martín, 2 ARRECIFE

### Se vende

una casa en la calle Perú, 8 con comercio, buena clientela, juego de surtidores, balanza y báscula. Informes en el mismo núm. 8

### Orange CRUSH

Auténtico jugo de naranja

### Se vende

casa con llave en mano en Aquilino Fernández, 3. Informes Almacenes el Barato

### Se vende

motor marino 24 H. P. seminuevo, facilidades de pago. Informes, en esta Redacción.

### Se vende

coche como nuevo y a toda prueba recién reparado, con cinco gomas nuevas, aparato de radio, porta equipo con dos años de facilidad, entregando una cantidad de entrada. Informes en el taller de bicicletas, Hermanos Suárez, Hermanos Zerolo. ARRECIFE

### Coche «VANGUARD»

13 H. P. con facilidades de pago, SE VENDE. Para informes, teléfono 92. Arrecife.

(y V)

Montaña Clara, una isla en venta. La compraron un puñado de millonarios de Las Palmas, fabricantes de piti los negros, y tengo entendido que han hecho allí poco menos que un paraíso. En Alegranza hay una inmensa, atormentada playa negra y un farero, que vive solo, con su mujer y sus hijos.

—Una noche el faro se encendió y se apagó de una forma distinta a las demás. Incluso se encendieron grandes hogueras en la cresta de un monte. Por fin fueron gentes en barcas hasta la isla y conocieron la causa de las llamaradas. El farero tenía a un hijo muy enfermo. Lo llevaron a Arrecife, y el chiquillo, sano, hoy ayuda a su padre en las tareas de llamar a los que van perdidos en el mar.

La Graciosa, Montaña Clara. Otra isla. Quedan atrás los grandes farallones de Lanzarote. Desde aquí abajo, ya pisando la playa de Caleta del Sebo, uno de los puertecitos de pescadores de la Graciosa, se ven los derruidos baluartes de la artillería. «Allí se instalaron cañones, cuando un día corrió la voz, después de lo de Cuba, que los americanos iban a desembarcar en la Graciosa. Nos otros les hemos llamado siempre los yanquis.»

Isla Graciosa. Pueblo derramado sobre la playa blanca más blanca del mundo. Unas ochocientas y pico personas. El maestro. A veces, el cura. El médico.

—Oiga... ¿aquí se muere mucha gente?

—Toda.

Jorge es un cazurro millonario. Los pescadores de la Graciosa están impecablemente limpios, vestidos de azul violento, azul de alta mar. Y el sombrero amarillo de ala corta y copa alta, de paja pálida, con una ancha cinta de seda. Europa y América están inundadas de estas camisas de paños de violentos colores, hechas a mano por los pescadores de la Graciosa, y las mujeres de medio mundo llevan por las playas de moda los sombreritos de estas gentes como si hubieran sido diseñados por el mismo Balenciaga o Christian Dior.

La Graciosa es divina. Un paraíso perdido. Sólo veo mujeres, niños y viejos. Los hombres de pelo en pecho están en el mar por seis meses. Vendrán

cerca del invierno, con el bolsillo lleno, los ojos cansados y un tremendo dolor en el costado. El dolor de la pesca. El agudo dolor de la red.

—Cuando un hombre se casa en la Graciosa, los compañeros le ayudan como pueden. Entre todos le levantamos la casa. le instalamos los muebles y hasta, si es preciso, le ayudamos en la imposición de unas pesetas en la Caja de Ahorros.

La Graciosa tiene un estanco, un Banco pequeño y una bandera española. En el patio soleado de la casa de Jorge escuchó el tic tac de una emisora de mar. Empujo a una puerta. Al otro lado, sentada ante el receptor emisor de la radio costera, está la hija de Jorge, conectando con Lanzarote a través del invisible hilo de la naturaleza.

—Cuando alguien muere lo llevamos a Lanzarote. Al otro lado de la isla está la playa de las Conchas.

Imagino la hermosa escena. En la falúa, el cajón del muerto, llenándose los flancos del agua del mar. Una temblorosa luz, en la playa. Mujeres enlutadas, hombres sin sombreros alrededor del camarote. Unos críos. Ni un pelo de brisa. El mar, sin alboroto, sin cresta, tierno, romántico. La luna, en

el cielo. Las lejanías de los dedos y el tric trac del motor del barquito: «María del Mar».

En la playa de las Conchas no hay arena. Toda está hecha de pequeñas caracolas, increíbles caballitos, moluscos de artesanía, estrellas doradas y clacas blancas. Las sandalias crujan sobre esta arena hermosa al otro lado de esta curiosa geografía de mapamundi infantil.

Más allá, hacia el fondo, en un pico, está el pueblo de Pedro Barba, al que también se ve en lo más alto de un increíble camello de Jorge. Aquí, en esta isla, no hubo jamás un solo automóvil. Sólo el ruido marinerío del motor cansino de los barcos de pesca, que ahora no están.

A la vuelta, frente a los farallones de Lanzarote, recuerdo unas cosas: «Aquí, en esta tierra, hubo una sandía que pesó 20 kilos; una chumbera que dio en una sola «pala» 48 higos; una parra que trajo al mundo, en un solo año, 332 racimos ajos de 100 gramos, un boniato de 35 kilos, un grano, 181 espigas...»

Y esto, con poco agua.. con el solo esfuerzo del hombre. Del titán de Lanzarote.

(Fin del serial)

## MODAS

Desde el 1 de mayo y por cambio de residencia de su propietario...

### GRAN LIQUIDACION

de géneros chaquetas, jerseys y ropa interior para señoras. Ropitas de niño. Pañuelos de gasa, cinturones, etc. etc.

APROVECHE LA OPORTUNIDAD

Fajardo, 20 - Teléfono, 277 - ARRECIFE

El más extenso surtido en

### Loza - Cristal - Lámparas

Variedad continua de artículos para regalos

Ahorre tiempo y dinero visitándonos en

HERMANOS ZEROLO, 7

### Bar-restaurant "LAS CANARIAS"

Comidas económicas. Precios especiales para abonados. Todos los días, veinte tapas variadas para su aperitivo

**BALLOS**

# Minima derrota de Arrecife ante Triana en excelente jornada

grancanarios perdieron dos de los cuatro gallos peleados que presentaron EL DOMINGO EN ESTA CIUDAD SAN JOSE-LANZAROTE

Triana ha vencido al partido de Arrecife por 4 a 3 en el segundo encuentro de la Liguilla provincial celebrado anteaño en Las Palmas. Pese a la mala suerte, los gallos lanzaroteños causaron muy buena impresión, derrotando a 2 de los 4 gallos que presentaron los trianeros.

Los de Arrecife ganaron la 2ª, 3ª y 4ª; colorado de don José Cavedra, colorado de don Antonio Quintana, castiño del Doctor Perdomo Spinola, de 1 pelegro de don Lorenzo Delgado, castiño de don Víctor Cabreriz, y perdieron los

bipedos de don Tomás Armas, doctor de Páiz García, don Casto Martínez y Hermanos Torres. **LOS ENCUENTROS DE VUELTA**

El próximo domingo, a las 2'30 de la tarde, los lanzaroteños se enfrentarán en jornada de revancha a la casa de San José, en el circo gallero de esta ciudad, en un encuentro que ha despertado extraordinaria expectación ante el claro triunfo de los arrecifeños sobre los "Joselitos", de Las Palmas, que los coloca como uno de los más calificados aspirantes al título de campeón de la liguita.

## EDICTO

### EL ALCALDE DE ARRECIFE HACE SABER:

Que el Ilmo. Sr. Delegado del Gobierno en esta Isla, en escrito número 610 de fecha 19 del mes de mayo, me trasladada otro del Ilmo. Sr. Gobernador civil de esta Provincia, núm. 1091 de Delegación Provincial de Asistencia Social y Transportes, que copiado literalmente dice:

«A partir del próximo lunes 15 de los corrientes, los precios de venta de maíz, gufio y cebada en toda la provincia, serán los siguientes: MAÍZ. Precio máximo de venta al público al por mayor en el Silo en Las Palmas, pesetas 4,35 el kilogramo. Precio máximo de venta al público al por menor en toda la provincia, pesetas 4,50 el kilogramo. MAÍZ. Precio máximo de venta al público al por mayor en el Silo en Las Palmas, pesetas 4,35 el kilogramo. Precio máximo de venta al público al por menor en toda la provincia, pesetas 4,50 el kilogramo. GOFIO. Precio máximo de venta al público al por mayor en el Silo en Las Palmas, pesetas 5,95 el kilogramo. Precio máximo de venta al público al por menor en toda la provincia, pesetas 6,10 el kilogramo. ROLLON. Precio máximo de venta al ganadero, pesetas 4,60 el kilogramo. Estos precios podrán ser incrementados únicamente con los gastos de transporte a los pueblos del interior de esa Isla. Lo que le comunico a V. I. para su conocimiento y cumplimiento.»

Arrecife, 25 de mayo de 1961

**COPA DEL GERALISIMO SEMIFINALES**  
Real Madrid-Betis  
Valadolid - A. de Madrid

## NAUTICA

# La regata de San Ginés se correrá este año solamente en su primera etapa: LAS PALMAS-ARRECIFE

- ♦ El «Timanfaya» en viaje de prueba
- ♦ Probable participación del «Alondra»

A medida que transcurren los días aumenta el interés y la expectación ante la celebración de la regata internacional de San Ginés, que este año sólo se correrá en su primera etapa: Las Palmas Arrecife, suprimiéndose las competiciones hasta Tenerife y La Palma. Los balandros que participará del Real Club Náutico de Gran Canaria, salvo algún imponderable, son: «Tirma» vencedor de la última prueba, patronado, como entonces, por don Bernardino Navarro Pezreya, «Aidabe», patronado por don Juan Blanc; balandra «A 2» de Aviación, equipada con nueva vela, y «Alondra», que no interviene desde que se proclamó vencedor, en 1956, patronado entonces por su malogrado dueño y excelente deportista, don Agustín Morales. Se han presentado ciertas dificultades respecto a la participación del «Halcón», del Náutico de Tenerife, pero se confía en que serán finalmente salvadas.

Se nos informa que los yates tomarán la salida desde el Puerto de la Luz a las 2 de la tarde del próximo sábado día 10.

### EL RECIBIMIENTO A LOS LANZAROTEÑOS

En la pasada semana, el «Timanfaya» realizó una prueba de mar, a Playa Blanca. La embarcación **LA VIDA EN EL...**

na motonave de Vigo de considerable eslora, hubo de atracar en la punta del muelle comercial para aprovisionarse que la línea de atraque se hallaba totalmente ocupada, por varias unidades, entre ellas el buque tanque «Condecister» y la motonave «Lanestosa».

Los otros barcos de la Península que tomaron hielo combustible o víveres, fueron los siguientes: «José Antonio Oliver», «Anita Perléz», «Vicente y Fina Ciazco», «Playa de Parais», «Andrés Juan Perléz», «Castillo de Santa Catalina», «Chiquini», «Niño de la Huerta», «Francisco y Luis», «Maria Caturla» y «Pavis. 7».

**«ANTENA»**  
TELEFONO 256

## De gran interés para los alumnos libres de Magisterio

Para darles cuenta de un asunto de gran interés en relación con el desplazamiento a Lanzarote de los tribunales de la Escuela de Magisterio (masculina y femenina), se ruega a todos los alumnos que cursen estos estudios en la isla se personen **con toda urgencia**, en la Secretaría del Cabildo Insular, sito en la calle León y Castillo.

cación ha respondido bien y su tripulación se halla muy animada con vistas a su participación en la dura regata.

El subcapitán náutico del Club grancanario, don Ventura Quedado ha interesado le sea comunicada telefónicamente la hora de salida del «Timanfaya» desde Arrecife, a efectos del cariñoso recibimiento que se le tributará a su llegada a Las Palmas.

Hasta el martes, pues, en que daremos los resultados de la prueba.

## Cine «DIAZ PEREZ»

Películas que se proyectarán en la presente semana

**ESTRENO:** Una película de gran calidad, presentado por IFESA. Una fortuna y la mujer deseada. Para llegar hasta ellas había que recorrer el camino del crimen. La ardorosa juventud de Matilda Sand, val una ingenua y púante estatua de fuego

### LLAMA UN TAL ESTEBAN

Una película cargada de dramatismo y torturante emoción.

(Autoriza la Mayores) **SENSACIONAL ESTRENO:** Una auténtica y magistral película del Oeste americano, genialmente interpretada por dos grandes ANES del cine.

La inigualable SUSAN HAYWARD, junto a la recia personalidad de JEFF CHANDLER en:

### EL DESFILADERO DE LA MUERTE

TECHNICOLOR  
Una gran pareja para una gran película.

(Autoriza la Mayores) **PARAMOUNT FILMS Presenta.**

Una deliciosa y subyugante película. Con la más sugestiva pareja del cine americano GRACE KELLY y CARY GRANT en:

### ATRAPA A UN LADRON

TECHNICOLOR-VISTAVISION  
Una película inolvidable que usted recordará toda su vida.

**OTRO GRANDIO:** O Y SINACIO-ESTRENO Un espectáculo que le asombrará por su grandiosidad y realismo. Una colosal evocación en el marco fantástico de la legendaria Pompeya.

### «LOS ULTIMOS DIAS DE POMPEYA»

La ardiente lava del Vesubio sembró el pánico, la destrucción y la muerte. Otra vez en esta pantalla el formidable atleta Steve Reeves y la deliciosa Cristina Kaufmann.

(Todos los públicos) **PROXIMA SEMANA:** La extraordinaria producción **HUNDID EL BISMARCK**

## Cine «ATLANTIDA»

(Pantalla «Miracle Mirror»)

**Martes, 7:30 y 10:30**  
Algo diferente de todo lo que ha visto en nuestra pantalla

### EL HOMBRE DE LA ISLA

Por Francisco Rabal y Marga López. Una pasión que brota como un volcán en quienes nada esperaban ya de la vida.

(Autorizada mayores) **Miércoles, 7:30 y 10:30**  
Por última vez!

### EL SIETE MACHOS

La magistral creación de CANTINFLAS. Descarga de alegría... Ataques de risa... Estallidos de nervios... Estruendos de carcajadas

(Todos los públicos) **Jueves, 7:30 y 10:30**  
Un film que hará orar a todas las madres

### HISTORIA DE UN CORAZON

Por Charito Granados y José María Linares Rivas. ¿Vió Ud. "Tu hijo debe nacer" y "Honrará a tu madre"? Más se conmoverá ahora con la ternura y delicadeza de este nuevo éxito del cine mejicano

(Autorizada mayores) **Viernes, 7:30 y 10:30**  
Reposición del film «FOX»

### AVE DEL PARAISO

Por Louis Jourdan, Debra Paget y Jeff Chandler. Emocionantes aventuras en una isla del Pacífico.

(Autorizada mayores) **Sábado, a las 7:30 y 10:30**  
«Columbi» pre en la comedia de amor y espionaje

### BABETTE SE VA A LA GUERRA

CINEMA COPEBA TIMAN CLOR. Con Brigitte Bardot, la deliciosa estrella que ha creado un nuevo tipo de mujer, en un film que constituirá un verdadero acontecimiento. Seductora explosiva, ingenua, at activa, más peligrosa que Mata-Hari, pero deliciosamente femenina

(Todos los públicos) **MUY PRONTO:** La película más original del momento. **LOS CUATRO CIENTOS GOLPES** Cinemascope

# (-) COSAS DE LA VIDA (-)

## Suspenden una huelga para salvar a medio millón de ostras

LONDRES.—Los huelguistas portuarios han suspendido su paro, con el fin de salvar la vida a medio millón de ostras que se morían de sed. Las ostras habían sido abandonadas por los huelguistas en la bodega de un mercante que procedía de Portugal. Los funcionarios calculaban que morirían de sed si no se les facilitaba agua. Para esta tarea, los trabajadores han

enviado 30 voluntarios, los cuales las han trasladado a un vivero, en el que permanecerán hasta que crezcan lo suficiente para ser comidas.

En una reunión en masa de 800 obreros se ha decidido por votación volver al trabajo, poniendo así fin a una huelga de diez días, que ha paralizado las operaciones en el puerto.

## Salvamento de un avión por radar

MADRID.—Un bimotor Be-draft «Baron 55» procedente de Estados Unidos, con escala en las Azores, sufrió una avería en el sistema de comunicación antes de tomar tierra en la autopista de Barajas. La avería hizo que el avión estuviera perdido varias horas.

Conocido el hecho, todos los

servicios de radar de la Zona Central se dedicaron a la localización del aparato, lo que se consiguió una hora después de iniciados los trabajos. De esta manera el avión pudo ser guiado hasta el aeropuerto, donde tomó tierra cuando los depósitos de gasolina estaban a punto de quedarse exhaustos.

## Barcelona exporta flores

MADRID.—Procedente de Barcelona llegaron a Barajas numerosas cajas de flores naturales. Cuarenta y cinco de estas cajas, con 476 kilogramos, con-

tinuaron viaje a Dusseldorf; 34, con 348 kilogramos, a Hamburgo; 20, con 220 kilogramos, a Hannover y 4, con 56 kilogramos, a Las Palmas.

## Las termitas derriban una corpulenta encina

ALMADEN.—Una corpulenta encina milenaria apareció derribada en la finca de «Las Plazuelas». En principio se creyó que el árbol fue abatido por

el vendaval, pero después pudo comprobarse que todo el tronco, por su interior, estaba cuajado de termitas, causa fundamental de su caída.

## VARIANDO EL TEMA

# LOS SUCESOS DE CUBA

«Todo el mundo ha seguido con vivo interés los últimos sucesos de Cuba en los que corrió tanta sangre de sus hijos. Los países del mundo occidental, por demócratas, anhelaban el triunfo de las fuerzas cubanas invasoras, como un medio de liquidar un peligroso foco comunista en América. Por su parte Rusia, China roja y los gobiernos títeres de los pobres países que tienen encadenados, deseaban que permaneciera en pie el régimen castro comunista. En este drama del que es único culpable Fidel Castro y los comunistas que le rodean, ya que llevaron a la desesperación a un pueblo que quiere ser libre, sin dictaduras internas y muchos menos importadas, ha muerto bastante gente. Han de ser cargos a la cuenta del gobierno castrista, que ya tiene una larga lista anterior de enemigos y amigos mandados, por «incómodos», al paredón. Fue la lista que encabezó Cienfuegos, porque era anticomunista e iba a molestar las ambiciones de Raúl Castro, que quería tener en sus manos la jefatura de las fuerzas.

La lucha fue ardua y despareja. Los invasores, patriotas que sabían bien lo que se jugaban en la partida, tuvieron que luchar desesperadamente contra un ejército de «milicianos» —suenan a mala palabra— bien equipados con armas rusas y checas y estrellarse contra los

tanques que envió Rusia— como hizo antes en Hungría y Polonia— primero para «proteger» al «gobierno amigo» luego para quedarse con esos países. Hay duda de que las mismas intenciones las tiene ahora Cuba, siempre, desde luego, que eso no signifique el desencadenamiento de una guerra mundial, en la que los soviéticos quieren ni pueden entrar pero bien saben que los pobres pueblos europeos que ahora están encadenados en caso de guerra, se levantarían como levedura, siendo sus más encendidas quinta columnas.

Todo parece indicar que se sabe a que muchos de los patriotas cubanos pudieron cumplir su cometido de pasar a esas sierras, este primer intento de liberar a Cuba del comunismo y de los dictadores del «paredón», no ha tenido éxito. Hay que desesperar por el momento pese a la sangre y dolor que los pueblos terminan cobrando su libre albedrío. ¿Cuántos fracasos previos tuvieron la Argentina los patriotas que querían derribar la dictadura de Perón? Muchos. Sin embargo, llegó el día en que el hermano fue liberado de sus opresores. Lo mismo, seguramente, ha de ocurrir en Cuba. ¿Cuándo? Sólo Dios lo sabe. (De «El Diario Español» Montevideo).

# Ferretería SPINOLA

La casa que más garantías y facilidades ofrece a sus clientes

Motores fuera-borda «Grumete» 2 H. P. . . Ptas. 6.500.00

» » » » 5 H. P. . . » 8.500.00

Planchas automáticas «Rowenta» (alemanas) » 350.00

Motos «Lube», colchones «flex», registradoras «Olimpia», máquinas de escribir «Olimpia», sumadoras «Olimpia», calculadoras «Brunsviga», «Telefunken», lámparas «Metal», tubos fluorescentes «Metal», escopetas «Sarasqueta», vehículos «DKW», acumuladores «Auto Lite», redes algodón, productos «Shell», etc. etc.

**Facilidades de pago hasta 24 meses**